

Premiere in Ennigerloh

# Eine Mühlenführung auf Französisch

**Beckum** (gl). „Bienvenu au moulin à vent“ (Herzlich willkommen an der Windmühle) – so begrüßte Heinz-Josef Heuckmann von den Mühlenfreunden Ennigerloh seinen Französischkursus der VHS Beckum-Wadersloh.

Für ihn war es eine Premiere. Nach etlichen Führungen auf Deutsch kam er auf die Idee, den Teilnehmern aus seinem Kursus die Ennigerloher Windmühle auf Französisch näher zu bringen. Alle im Kursus, einschließlich Französischlehrer Ulrich Roggenkamp, waren sofort begeistert.

Unterricht mal anders: Das Fachvokabular zum Mühlenbau und zur Mühlentechnik hatte Heuckmann vorab für alle vorbe-

reitet, wie es in der Pressemitteilung heißt.

Die 1869 erbaute Mühle ist noch heute in einem perfekten Zustand. 1938 wurde sie von der Stadt Ennigerloh gekauft, aber nicht mehr für ihren ursprünglichen Zweck genutzt. Sie wurde von Grund auf saniert. Der Französischkursus konnte sich das Interieur der Mühle und die noch vorhandene Mühlentechnik ansehen und sich einen Eindruck davon verschaffen, wie früher Mehl gemacht wurde.

Während einer Konversationsrunde im Trauzimmer der Mühle beantwortete Heinz-Josef Heuckmann die Fragen der Teilnehmer – und die dankten ihm mit einem „grand merci“.



**Der Französischkursus** der VHS Beckum-Wadersloh mit (vorne v. l.) Dagmar Engeln, Melanie Hora, Christa Isenberg, (Mitte v. l.) Silke Schädler, Hanni Breuer, (hinten v. l.) Frederik van Gent, Benedikte Strothmann, Mechthild Kramer und Ulrich Roggenkamp. Foto: VHS